

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietarios: D. Juan Soler y D. Jesualdo Soler

Director: D. José Moncada

Administrador: D. Juan Soler

SOLUCION JUSTA

Arbitrios medianerías con la vía pública

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, que se alzó por considerarlo ilegal, del arbitrio creado para el presupuesto actual por el Ayuntamiento de esta Ciudad, y contra cuya justa reclamación puso en frente el peso de una junta de Asociados, formada cual todos sabemos, y la autoridad de todo un Gobernador Civil de esta provincia resueltamente al lado de la situación imperante en aquellos días, determinó un camino liso de espinas para el logro de alcanzar justicia a cuyo fin mereció el apoyo de los entonces diputados a Cortes D. Eduardo Espín y D. José Maestro Zapata dirigiendo el uno, el aspecto legal del recurso de alzada y apoyando el otro con sus gestiones personales cuantos aplazamientos se vinieron consiguiendo para dar tiempo a la resolución que acaba de pronunciarse por R. O. del Ministerio de la Gobernación, de acuerdo con lo solicitado por esta Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

Nuestra enhorabuena a los señores que componen actualmente dicha Cámara Oficial, a los ex-diputados señores Espín y Maestro por el acierto con que apoyaron y defendieron la justicia de la reclamación y a los propietarios de todo este término municipal por haberse redimido del pago de tal arbitrio con que les amenazaba el Ayuntamiento bloquista.

Telegramas recibidos de la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana

De la Cámara Oficial de la Propiedad de Madrid.—10 Noviembre.

Excmo. subsecretario reiterome gran interés en servirnos manifestando que muy en breve será resuelto recurso y que interin esto suceda pueden estar tranquilos los propietarios, pues Ministro ordenó gobernador esa provincia no sean aquellos molestados.—Saludote afectuosamente.—Secretario General Lozano.

En continuación de lo ofrecido por el anterior telegrama, se recibió otro del día trece de los corrientes como sigue.

«Comunicadome subsecretario Gobernación haberse resuelto recurso favorablemente cordial enhorabuena.—El secretario general Lozano.

Como nos prueba, el anterior telegrama, ha quedado el asunto completamente resuelto en favor de la justicia y la razón, y nosotros no podemos por menor que enviar nuestro más entusiasta

plauso a la fecunda labor que el presidente de la Cámara Oficial don José Arroyo ha venido sosteniendo hasta lograr, lo que expuesto queda y que servirá para que los propietarios todos les estén agradecidos.

De Sociedad

Los que viajan

Se encuentra en esta procedente de San Javier, nuestro respetable amigo el ex-ministro de Abastecimientos don José Mestre Pérez.

—De Barcelona ha regresado el abogado don Vicente Bosch.

—De Cieza, ha llegado el Juez Municipal de dicha ciudad don Carlos García Gutiérrez, y el abogado don Mariano Marín Márquez.

—De Madrid ha llegado el Ingeniero Industrial don Javier Tapia.

De Murcia: El Capitán de Artillería, don Alejo González y señora.

—Procedente de Madrid, se encuentra en ésta nuestro querido amigo don José Londres Altonso.

Ha marchado a Murcia, donde seguirá viaje para Yecla, el presidente de la Cámara de la Propiedad don José Arroyo Rodríguez.

—Procedente de Ferrol ha llegado a San Fernando (Cádiz) la señorita Nieves Rato y Vázquez Queipo acompañada de su sobrina, nuestra paisana Anita Romero Rato hija del Auditor de aquel Departamento don José María Romero Butigieg.

—Regresó a Lorca, después de permanecer una temporada entre nosotros nuestro distinguido amigo el notable pianista don Antonio Laurel.

—Marchó a Tetuán con objeto de incorporarse al Tercio Extranjero, el capitán médico Don Antonio Soro.

—Marchó a Peñarroya, nuestro amigo el concejal don Anselmo Sánchez.

Onomástico

Hoy ha celebrado su fiesta onomástica nuestro querido amigo, el culto e ilustrado sacerdote, coadjutor de la parroquia de Santa María de Gracia, don Eugenio Alvarez.

Con este motivo ha obsequiado

Una boda

Esta mañana a las once en la Iglesia de Santa María de Gracia, se ha celebrado la boda de la distinguida y bella señorita María García Giménez, con el teniente de Artillería don Juan García-Gutiérrez Marín, siendo apadrinados por la señora madre del novio doña Josefa Marín y por el padre de la novia don Pablo García Médico del Penal de esta plaza.

Firmaron como testigos por parte de la novia: El Comandante de Infantería Marina don Rafael Barrionuevo, El Consul de México don Antonio Pagan, don Angel Moreno Marín y el médico don Remigio Giménez, por parte del navio el Juez Municipal de Cieza don Carlos García Gutiérrez, el Capitán de Artillería don Alejo González, el abogado del Colegio de Cieza don Mariano Marín, y el comerciante de Cieza don Francisco González.

La unión ha sido bendecida por el capellán don Eugenio Para.

Enviamos nuestra felicitación a los nuevos esposos.

Notas varias

Con elegante naturalidad cambió ayer el traje de niña por las galas de mujer la bellísima señorita Teresa Poch de Porras.

Al felicitarla por tan fausto suceso le deseamos todas las alegrías que pueda ofrecer la vida.

Nombramientos

Ha sido nombrado Comandante del contratorpedero «Audaz», el capitán de corbeta don Pedro María Cardona, distinguido escritor profesional que goza en la Marina de merecido prestigio.

El señor Cardona seguirá desempeñando a la vez el cargo de Director de la Escuela de Aeronáutica Naval, a la cual quedará asignado el buque de su mando.

—Nuestro querido amigo y colaborador el teniente auditor de tercera clase don Jesús de Cora y Lira, ha sido nombrado ayudante personal del Auditor General de este Departamento.

—El capitán de corbeta don Fernando de Barreto, ha sido nombrado Inspector radiotelegráfico de la zona marítima.

Enfermos

Se encuentra algo delicada, la señora doña Adelaida Martínez de Arroyo y su hija Adelaida.

—Se encuentra restablecida de su enfermedad, la señora doña Concha Moncada viuda de Guillen.

—Se encuentra enferma la señorita Merla de los Dolores Bas Bonad.

Letras de Luto

Ayer, se verificó seguido de numeroso acompañamiento el entierro de la distinguida señorita Teresita Nuñez.

A toda su familia, enviamos nuestro más sentido pésame:

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA

Especialista en partos y matris.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas

Consulta de Medicina general

de 12 a 1 y de 3 a 6

Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.º derecha

INSTANTANEA

¡Pero esos cables!

Siempre que las nubes comienzan a derramar agua sobre esta ciudad, acude a nuestra mente la idea de sentir no haber aprendido a caminar sobre zancos. Porque de tal modo, nos evitaríamos llenarnos de barro hasta las rodillas.

El estado de las calles de Cartagena es tal, que cuando llueve se convierten en verdaderas lagunas y en lodazales verdaderos.

Estos manchan nuestros bajos, desconsideradamente; y aquellas, al ser recorridas por cualquier vehículo, nos llenan de sucias salpicaduras.

Por las expuestas razones, cuando el sol se oculta, se encapota el firmamento y la lluvia principia a caer, nos echamos a flembar.

Entre las ventajas del líquido elemento, y sus perjuicios—por lo que respecta a las cartageneras vías—estos importan mas que aquellas... con ser aquellas de importancia tanta.

Hay, pues, necesidad de corregir el mal consignado, y para ello el medio más fácil consiste, sin duda, en no salir de casa en días de lluvia, ni en los subsiguientes.

Así el lodo no habrá de manchar nuestro calzado... aunque de ello se conduelan los betuneros.

Acho

ZAMACOIS

Negar, es poner las cosas en duda; dejar entrever, que aquello que más se nos afianza dentro de nuestros corazones, al fin y a la postre, no es más que una idea que el pensamiento ha creado y que al igual que las golondrinas revolotean en primavera por las planicies llenas de flores del sembrado, acaban por marchar; y volviendo al concepto capital de este artículo, no deja de ser más que un delirio acalorado de nuestra exaltada mente.

Cuando uno es pequeño, nos hacen cristiano como base para nuestra vida; infunden en nuestras almas el amor a Dios, el culto a la divinidad, y la Historia sagrada nos pone de manifiesto que Jesucristo el redentor del mundo, no solamente salva a las almas, sino que las eleva a la región llamada Gloria, consuelo de todo el mortal que transita por este valle de lágrimas.

Este concepto divino que tenemos de las cosas desconocidas pero presentidas en lo más recóndito de nuestras almas, nos hacen encausar nuestros derroteros por los causes del derecho, del honor y del respeto; esto no inspira el amor al prójimo, y nadie absolutamente nadie, solo el que muere, si resusitase, podría decirnos algo más que Zamacois, porque, bien mal o cómo quiera clasificarse, no hay derecho a que un hombre culto, experto y delicado como Zamacois nos diga o nos dé a entender que el alma se pierde y no sabemos donde vá.

Recalde

FOTOGRAFIA

Elegante y distinguida saldrá V. y sus niños retratándose Casa de Casnù. Esta garantiza todos los trabajos.

Ampliaciones desde 7 pesetas
Osuna 3.—Cartagena

CRONICAS DE ARTE

La cinematografía moderna

Tarea muy difícil es, dado el alcance sugestionador de la cinematografía moderna, poder hacer un estudio serio de lo que pudiéramos llamar *cine-ma ideal*. Harto sabemos la labor perniciososa de las eternas series norteamericanas, verdaderas obras de educación criminal, que repugnan a la moral de las costumbres y al buen gusto. En las conciencias infantiles sobre todo, donde todavía no se ha iniciado el carácter ni ha tomado forma sólida el sentido del bien, y el amor a la humanidad entera, es inmensamente doloroso ver el impulso de bestialidad a que los emoujan, forjando sus débiles cerebros en el afán de la ventura y la emoción del odio; haciéndoles saborear placeres innobles como el adulterio y la venganza; haciendo, en fin, una terrible labor destructora de todo lo noble que pudiera germinar en ellos.

El cinematógrafo podría emplearse como un soberbio medio educativo, amplísimo y moral. Por la atención que nos hace sostener, por la diversidad de campos que puede alcanzar, con la velocidad con que puede transportarnos a lejanos países comple-

y que de otra forma quizás, no conoceríamos nunca, puede ser, bien escogido y pulcramente estudiado superior a la más soberbia biblioteca.

En las mujeres principalmente, en este país en que por desgracia se ocupan tan poco de la ilustración, por rudimentaria que esta sea, es donde puede hacer su labor más profunda de cultura; no todo han de ser modas, y *sports*, comedias de adulterio, ni yanquismo bruto. Hace falta una obra más sana, que eduque los gustos, que modele los espíritus paulatinamente, y esa obra no debe estar constituida por Keistones Charlots, ni episodios de Lucille y Polo.

Por medio de un cinematógrafo bien escogido, podríamos poner en contacto de todas las clases sociales las obras más inmensas de la literatura española, que a no ser por este medio, quedarían absolutamente desconocidas para aquellos en quienes pueden hacer su más laboriosa labor educativa. Las descripciones de los más maravillosos viajes que nos ha descrito tan bellamente nuestro Gómez Carrillo, tomarían en la pantalla caracteres imborrables, para muchas imaginaciones sencillas, ignorantes aún de que pueda existir tanta belleza; nos admirarían las múltiples creaciones asombrosas de la mano de Dios, en sabias proyecciones de zoología, botánica, de los variados ramos que abarca la ciencia en general, y que artísticamente combinando serían el mejor diccionario enciclopédico, de una amenidad muy agradable:

En artículos sucesivos me permitiré exponer los mil medios que, a mi juicio, pueden formar el conjunto más acabado para este espectáculo de indole tan interesante y trascendente para la educación moral de un pueblo.

Aquí en Cartagena, quiza sea un poco tarde, dada la poderosa influencia que ya vienen ejerciendo los films norteamericanos, no sería con un poco de buena voluntad pudiera conseguirse algo; es tarea muy difícil imponer este gusto. Algunos empresarios arguirán que estas series son las que dan el público; pero no pensarán que el público, que obra por sugestión casi siempre, si no encuentra esas películas en ninguna parte, aceptará las que le den, hasta que él mismo, educado un poco en el buen gusto, las desee más que otras. Lo esencial es *pasar el rato*; es muy característico entre nosotros. Así, hagamos por lo menos como en la mayoría de las restantes partes del mundo; divirtámonos, pero aprendiendo algo a la vez: nos hace mucha falta.

Héctor de Montblanc

Noviembre 1920.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.

Servicio permanente

Calle del Carmen núm. 43

frente a la calle de Canales

LA JURA DE LA BANDERA

Con la mayor solemnidad se celebró ayer mañana en los respectivos cuarteles, la jura de la bandera por los reclutas del cuerpo de instrucción, recientemente incorporados a filas.